
Al interior de la Corte Supre-
ma hay consenso respecto de
que la actual crisis es la más gra-
ve que ha vivido el Poder Judi-
cial. Aunque en un inicio, han
reconocido los magistrados, no
se anticiparon los alcances de los
casos Audio y WhatsApps, que
incluyó la destitución de dos su-
premos —Ángela Vivanco, re-
movida por sus pares, y Sergio
Muñoz, por una acusación cons-
titucional aprobada en el Sena-
do—, en sus tradicionales jorna-
das de reflexión el máximo tri-
bunal analizó la contingencia. 

Y una de las conclusiones a las
que se llegó en la instancia reali-
zada el jueves y viernes pasado
fue la adopción de medidas para
adelantarse a futuros conflictos. 

Así, aunque la posibilidad de
que pudieran conocerse chats de
otros ministros con el penalista
Luis Hermosilla —formalizado
en el caso Audio por soborno
reiterado, delitos tributarios y
lavado de activos— no era un te-
ma en pauta, igualmente fue
conversado. Primero, de manera
informal, y luego se abordó en el
último día de las jornadas.

Esto, ya que el miércoles pasa-
do el defensor del abogado, su
hermano Juan Pablo Hermosilla,
señaló en una entrevista con
CNN Chile que en un plazo de
10 días entregaría un listado de
funcionarios públicos en ejerci-
cio que, según su versión, le pi-
dieron favores, vinculados prin-
cipalmente a gestiones para ser
designados en distintos cargos.

Durante un discurso en las
jornadas, el presidente de la Su-
prema, Ricardo Blanco, señaló
que “no es posible superar las
crisis, ni ratificar y fortalecer la
institucionalidad de la jurisdic-
ción, sin la acción conjunta de
quienes conforman el máximo
tribunal”.

Ministra Chevesich
puso tema en debate

La suprema Gloria Ana Che-
vesich, que integra la Comisión
de Ética del máximo tribunal pa-
ra la indagación de los casos Au-

dio y WhatsApps, planteó el
asunto de la mensajería e instó a
sus pares para que señalaran
quiénes tenían chats con el abo-
gado —actualmente en prisión
preventiva—. 

Según la defensa de Hermo-
silla, varios magistrados le so-
licitaron gestiones a su herma-
no, en su nombre o por parte de
terceros. Para ello habrían exis-
tido conversaciones por What-

sApps, almuerzos y correos
electrónicos.

“Hay fiscales regionales y
otros (adjuntos) en ejercicio, mi-
nistros de la Suprema, de cortes
y jueces que son todos unos ope-
radores dentro del sistema de
justicia (…). La ayuda es para
ellos y otros”, afirmó en esa
oportunidad. 

Al otro día, la vocera del má-
ximo tribunal, Soledad Melo,

comentó que “ya han revelado
tanto que es probable que va-
yan a salir a lo mejor otros inte-
grantes, tanto de la judicatura
como de la fiscalía, y estaremos
preparados para enfrentar lo
que corresponda”.

La idea de pedir que los su-
premos señalaran si habían te-
nido esas comunicaciones era
para adelantarse a lo que pu-
diera ocurrir, de difundirse el

ser aprobado a fin de año. 
Hace unos meses la magistra-

da adelantó que era partidaria de
establecer un sistema consultivo
sobre actuaciones éticas, de ma-
nera preventiva, en vez de man-
tener el sistema actual de inves-
tigación, que ha generado críti-
cas respecto del debido proceso,
por la reserva y destrucción de
antecedentes que implica. 

Protocolo para 
vista de causas

Otro acuerdo al que se arribó
en las últimas jornadas de re-
flexión —cuyas conclusiones
serán dadas a conocer este lu-
nes— fue la creación de un pro-

tocolo para la vista
de las causas. Esto,
a raíz de lo ocurri-
do en la Tercera
Sala Constitucio-
nal, donde varios
casos se vieron sin
respetar la anti-
güedad y por lo
cual se le formula-
ron cargos, entre

otros motivos, a la exministra
Ángelo Vivanco.

Para ello, la secretaría del má-
ximo tribunal deberá crear un
método para que ninguna sala se
salte este orden, con excepción
de procesos que requieran prio-
ridad. Todo lo relacionado con
ese mecanismo será supervisado
además por el presidente del
máximo tribunal. 

listado y que en él se incluyera
a supremos, pero aquello no
prosperó, ya que ninguno se
dio por aludido ni expresó te-
ner chats. Así, el debate conti-
nuó hacia otros temas.

Comisión de Ética
ya no investigará

Una de las principales decisio-
nes que adoptaron los supremos
fue definir el futuro de la Comi-
sión de Ética: se resolvió que ya
no hará investigaciones por con-
ductas, y que tendrá un carácter
consultivo. 

Esto significa, por ejemplo,
que los jueces podrán pregun-
tar si pueden asistir a determi-
nadas actividades,
como manifesta-
ciones o encuen-
tros de diversa ín-
dole, o respecto de
comportamientos
relativos al uso de
redes sociales.

Otro cambio es
que en el sistema
actual, la comisión
tiene atribuciones solo para mi-
nistros de la Corte Suprema,
pero ahora aquello se extende-
rá a todo el escalafón primario,
que incluye ministros de cortes
y jueces.

Durante la instancia también
se avanzó en los lineamientos
del nuevo Código de Ética Judi-
cial, que está a cargo de la supre-
ma Adelita Ravanales y debiera

Jornadas de reflexión en medio de la crisis del Poder Judicial: 

Ante anuncio de Hermosilla, supremos
no reconocen nuevos chats y acuerdan
creación de protocolos para vista de causas

La propuesta busca que ninguna sala se salte antigüedad, con excepciones de procesos que requieren
prioridad. Además, se definió que la Comisión de Ética no será disciplinaria, sino consultiva.

CINTHYA CARVAJAL 

El máximo tribunal se reunió esta semana para realizar sus tradicionales jornadas de reflexión, y este lunes serán
dadas a conocer las conclusiones de esa instancia. 

LISTADO
La defensa de

Hermosilla dijo que
entregarán una lista de

jueces y fiscales que
pidieron favores al

abogado. 
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